
 

                         FEDERATION FRANCAISE DE CYCLOTOURISME                                                                                   
                        COMITE DEPARTEMENTAL DE CYCLOTOURISME DE L’ESSONNE 

Place Raymond Gombault 91540 ORMOY 
Tél : 01 64 57 11 81 – Courriel : departement91-secretaire@ffvelo.fr 

Site : https://essonne.ffvelo.fr 
 

Le bureau est ouvert les Lundi et vendredi de 9 h à 12 h et mardi et jeudi de 14 h à 19 h 30 
 
                       Ormoy, le 28/12/2024 
 
 

Les clubs du département sont invités à participer à l’Assemblée Générale Ordinaire et extraordinaire 
le : 
 
 

    
   

             
            
          La présence de votre club à l’assemblée générale vous rapportera des points pour 
                                                                le challenge de France 

 
 
ACCUEIL A PARTIR DE 13H30 
 
Ordre du jour : 
   

Ouverture de la séance :   14h00 précises 
  Le mot de Monsieur le Maire de Yerres 
  Présentation du club 
 
Rapport moral     14h30 
 
Bilan Financier Budget Prévisionnel       14h45 
et rapport des censeurs aux comptes 
 
Fin des votes          15h00 
 
Présentation interactive, avec la parole aux clubs et   15h15 
interventions des personnalités présentes.  
 
Résultats des votes   15h50 
 
Pause    16h00-16h15 
  
Remise des récompenses individuelles et Trophée CoDep  16H30-17h00 
 
 
Nous espérons pouvoir nous réunir autour du traditionnel verre de l’amitié à l’issue de cette assemblée 
générale. 

SAMEDI 8 février 2025 à 13H30 
Salle de l’Orangerie de la Grange au Bois 

10 rue de Concy à Yerres 
(l’entrée est située derrière le bâtiment) 
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  Assemblée Générale du 08 février 2025        

     Rapport Moral 2024 

Nous voici arrivés au terme de cette mandature. Que peut-on en dire si ce n’est qu’elle a été 
compliquée à son début avec la crise du Covid et quelques péripéties internes qui, fort 
heureusement, n’ont pas impacté le fonctionnement du comité.  

Je m’étais engagé, lors de ma prise de fonction, à aller au-devant des clubs et de tenter de 
relever le défi de remonter le nombre de licences en Essonne, ainsi que celui des féminines 
et des jeunes. Certaines promesses ont été tenues, d’autres sont en train de se mettre en 
place et devraient se concrétiser lors de la prochaine mandature. 

En effet, vous avez pu constater que je me suis déplacé dans une majorité des clubs qui 
m’avaient invité à assister à leur assemblée générale. Cela m’a permis de voir tout d’abord la 
vitalité de vos clubs et de leurs adhérents, mais aussi que persistait un problème lié à 
l’accueil de nouveaux licenciés par manque d’encadrants – animateur club, initiateur, 
moniteur – et qu’à terme la survie du club pourrait être en danger. Le CoDep91 organisant 
des formations tout au long de l’année, formations gratuites au demeurant, il aurait été 
dommage qu’elles ne puissent avoir lieu par manque de participants. On peut dire qu’à ce 
jour l’appel a été entendu par la mobilisation de certains clubs à se former, notamment sur 
le Savoir Rouler à Vélo, où une qualification complémentaire imposée aux animateurs par la 
fédération a permis leur intervention dans les écoles primaires du département. J’avais 
également insisté sur le bienfait des cyclo-découvertes, lesquelles pourraient attirer de 
nouvelles personnes dans les clubs et là aussi vous avez compris l’intérêt d’organiser ce type 
de manifestation, j’en veux pour preuve le nombre de licences supplémentaires que cela a 
généré. 

Sur la question des licences où la baisse depuis de nombreuses années était constatée sans 
que l’on puisse l’expliquer rationnellement – vieillissement, manque d’attrait des nouvelles 
générations ? – une très bonne nouvelle est apparue en décembre avec le nombre de 
licenciés en Essonne en augmentation par rapport à 2023 et qui sera pratiquement revenu 
au niveau de l’année 2022. Est-ce dû à l’effet Jeux Olympiques, difficile de le dire, mais ce qui 
est sûr c’est l’effet Gravel en plein développement qui va amener dans les prochaines 
saisons un nombre conséquent de nouveaux licenciés. Une commission Gravel a été créée 
au CoDep91 afin d’apporter une aide efficace aux clubs qui désireraient s’impliquer en 
proposant un parcours Gravel lors de l’organisation de leur randonnée.  

Comme il vous a été dit lors des réunions clubs de cette mandature qui s’achève, le Codep91 
a créé trois bases VTT en Essonne inaugurées en 2023 et 2024 et qui ont reçu le label 
Fédéral. Cela a pu se réaliser avec le partenariat des Offices de Tourisme des communes 
concernées, ainsi qu’avec l’aval des Communautés de Communes ou d’Agglomération, mais 
avec également l’appui des clubs proches des bases. La quatrième base VTT qui devrait voir 
le jour à Etampes a pris du retard dû au changement fréquent de directeur de la base de 
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loisirs et au manque d’intérêt ressenti par les élus de la communauté d’Agglomération de 
l’Etampois Sud-Essonne. Le chantier sera projeté pour 2025 avec peut-être également la 
création d’une cinquième base VTT à Limours. Quoiqu’il en soit chaque base sera enrichie de 
parcours Gravel qui s’ajouteront à ceux offerts aux vététistes. 

Le Tour de l’Essonne VTT reliant ces bases sera inauguré début 2025, après validation du 
circuit. 

En constatant la fermeture de certaines écoles de vélo (EFV) liée à l’arrêt de l’activité du 
moniteur pour diverses raisons : mutation, lassitude, obligations familiales… nous avons 
décidé avec notre Délégué Départemental Jeunes (DDJ) Jérôme Vovard de relancer auprès 
des clubs l’idée de créer une EFV. Des réunions ont été organisées pour expliquer l’intérêt de 
ces créations qui pourrait déboucher sur un rajeunissement au sein des clubs et une 
participation plus importante au Critérium départemental des jeunes. Bien entendu 
l’encadrement de ces EFV passe par la formation à minima d’un animateur, voire d’un 
initiateur ou moniteur qui permet d’accueillir plus de jeunes. Certains clubs ont déjà franchi 
le pas et je m’en réjouis, j’invite les autres clubs essonniens à en faire de même.  

L’Assemblée Générale de la Fédération, qui a eu lieu les 7 et 8 décembre 2024, a élu une 
nouvelle équipe menée par une nouvelle présidente en la personne de Lydie Chénot. La 
parité a été respectée puisque imposée par le ministère. Pour l’instant les CoDep ne sont pas 
soumis à cette règle, d’autant qu’il nous serait difficile de l’appliquer, le nombre de 
féminines licenciées dans le département étant en nombre limité. Actuellement trois 
femmes participent aux activités du CoDep91 à la commission Féminines, il en faudrait au 
moins deux supplémentaires pour respecter la parité. Lors de l’appel à candidatures envoyé 
aux clubs, seules deux personnes ont répondu favorablement…et il s’agit de deux hommes ! 
Il y a encore du travail pour convaincre. 

Cette fin de mandature débouche sur deux évènements importants pour le CoDep91. Michel 
Le Rouzic et Christian Proponet ont décidé de ne pas se représenter à vos suffrages. Je me 
dois de les remercier pour les actions qu’ils ont menées, l’un sur le tourisme et le SRAV et 
l’autre sur les bases VTT. Il sera difficile de les remplacer tant le volume de travail fourni et 
les heures passées sont considérables. La tâche du nouveau comité directeur sera de 
suppléer au possible ces absences, mais j’ai le soutien total de l’équipe actuelle à laquelle 
j’espère vous renouvellerez votre confiance. 

Pour finir certains présidents de club passent la main et le nouveau président n’a peut-être 
pas les connaissances nécessaires sur la vie fédérale. Il existe une formation des dirigeants 
sur une journée pour pallier ce manque. Il faut également que dans le cas de changement de 
gouvernance, le CoDep91 en soit informé, cela vaut aussi pour le nouveau bureau, secrétaire 
et trésorier. Merci d’en prendre note et de nous communiquer toutes ces informations. 

Souhaitons que la saison 2025 confirme le redressement du nombre de licences et que 
l’année nouvelle soit propice à un renouveau de l’activité cyclotouriste. Comptez sur moi 
pour y œuvrer. 

                                                                                                           Patrick PERELLO 



CoDep 91 Cyclotourisme

 Recettes prévision 
 Dépenses 
prévision 

 Recettes réalisées 
 Dépenses 
réalisées 

Activités courantes 1 600,00 € 8 080,00 € 3 572,54 € 11 255,14 €
Assurances 300,00 € 298,25 €
Financier, frais de banque 800,00 € 120,00 € 2 119,68 € 1 218,16 €
Fournitures de bureau, photocopies 1 500,00 € 1 214,55 €
Matériel et équipements 560,00 € 60,00 € 509,66 €
Poste et télécoms 800,00 € 0,00 € 811,20 €
Achats clubs 0,00 € 1 110,00 €
Vie institutionnelle 1 500,00 € 771,46 € 2 083,63 €
Loyer 500,00 € 500,00 €
Frais de transports 2 000,00 € 53,14 € 2 885,99 €
Abandon de frais et dons bénévolat 800,00 € 800,00 € 568,26 € 623,70 €

Projets 3 800,00 € 6 320,00 € 8 104,30 € 8 731,24 €
Formation 800,00 € 1 000,00 € 4 920,40 € 4 957,58 €
Jeunes "Critérium départemental" 800,00 € 300,00 € 851,57 €
"Les Retrouvailles" 800,00 € 800,00 € 778,33 € 503,84 €
Sport au féminin 2 200,00 € 2 200,00 € 2 100,57 € 1 914,23 €
Sport pour tous 920,00 € 5,00 € 353,52 €
Bases VTT 600,00 € 0,00 € 150,50 €

Salaires et charges 4 800,00 € 19 000,00 € 3 040,00 € 19 721,34 €
Salaires et charges 19 000,00 € 19 721,34 €
Contributions clubs 4 800,00 € 3 040,00 €

Subventions et partenariats 23 200,00 € 0,00 € 25 753,35 €
ANS (Agence Nationale du Sport) 7 000,00 € 9 500,00 €

Conseil Départemental : Aide au fonctionnement 6 700,00 € 8 740,00 €

Conseil Départemental : Aide aux projets spécifiques 2 300,00 € 1 800,00 €

Préfecture Essonne et CD91, subvention PDASR 700,00 € 0,00 €

FFCT : Ristournes 5 000,00 € 5 013,35 €

FFCT : Aide sur actions 1 500,00 € 700,00 €

CoReg Île de France : Aide sur actions 0,00 € 0,00 €

Dir. Rég. Finances Publiques Ile de France 0,00 €

Total : 33 400,00 € 33 400,00 € 40 470,19 € 39 707,72 €

Résultat 2024 762,47 €

Emploi des contributions volontaires en nature 
Mise à disposition gratuite des biens et prestations 6 000 €                 6 000 €                  
Personnes bénévoles 56 000 €               56 000 €                
Bénévolat 56 000 €                56 000 €
Prestations en nature 6 000 €                  6 000 €

Total : 95 400 €                  95 400 €                 102 470,19 €           102 470,19 €          

COMPTE  BANQUE POSTALE 1 890,06 €

COMPTE CREDIT MUTUEL 8 571,45 €

Avoirs du CoDep au 31 décembre 2023 37 240,96 € ÉPARGNE BANQUE POSTALE 27 541,92 €

RÉSULTAT EXERCICE 762,47 € CAISSE ORMOY 0,00 €

Avoirs du CoDep au 31 décembre 2024 38 003,43 € TOTAL TRÉSORERIE 38 003,43

Le Président, Le Trésorier,

Patrick PERELLO

Période du 01/01 au 31/12/2024

COMPTE DE RÉSULTATS 

TRÉSORERIEBILAN

Denis PORTHEAULT



CoDep 91 Cyclotourisme

 Recettes 
prévisionnelles 

 Dépenses 
prévisionnelles 

Activités courantes 1 800 €                           10 300 €                         
Assurances 300 €                              
Financier 1 000 €                           800 €                              
Fournitures de bureau, photocopies 1 500 €                           
Matériel et équipements 450 €                              
Poste et télécoms 850 €                              
Achats clubs
Vie institutionnelle 2 100 €                           
Loyer 500 €                              
Frais de transports 3 000 €                           
Abandon de frais et dons bénévolat 800 €                              800 €                              

Projets 8 000 €                           9 800 €                           
Formation 5 000 €                           5 000 €                           
Jeunes 900 €                              
"Les Retrouvailles" 800 €                              700 €                              
Sport au féminin, Toutes à Vélo 2 200 €                           2 200 €                           
Sport pour tous 400 €                              
Création bases VTT 600 €                              

Salaires et charges 4 800 €                           20 000 €                         
Salaires et charges 20 000 €                         
Contributions clubs 4 800 €                           

Subventions et partenariats 25 500 €                         -  €                               

ANS (Agence Nationale du Sport) 9 000 €                           

Conseil Départemental 10 000 €                         
Préfecture Essonne et CD91, subvention PDASR
FFCT Ristournes 5 000 €                           
FFCT Aide sur actions 1 500 €                           
CoReg Aide sur actions

CDOS SPIP action Maison d'Arrêt Fleury-Mérogis

Total 40 100 €                         40 100 €                         
Emploi des contributions volontaires en nature 

Mise à disposition gratuite des biens et prestations 6 000 €                           

Personnes bénévoles 56 000 €                         

Bénévolat 56 000,00 €                    
Prestations en nature 6 000,00 €                      

Total 102 100 €                       102 100 €                       

Le Président, Le Trésorier, 

Patrick PERELLO Denis PORTHEAULT

BUDGET PRÉVISIONNEL 2025



 

 

 
 

 
Commission Féminines - 2024 Rapport d’activités 

 
 
 
Actions 2024  

Randonnée Féminines sur une journée “Les fermes fortifiées” le 30 mars 2024 

Deux circuits sont proposés au départ de Nandy en Seine-et-Marne, un circuit de 86 km et un de 67 km 
sur le thème des fermes fortifiées du 77. 22 personnes se sont inscrites. Il y a eu plusieurs désistements en 
raison des prévisions météorologiques et finalement 14 courageuses, 3 sur le petit parcours et 11 sur le 
grand participeront à la randonnée. Les deux parcours nous permettront de visiter Champeaux et sa 
collégiale fortifiée, d’admirer les fermes fortifiées de Malassise, de la Barre, le fief d’Epoisse, le château 
de Blandy-les- Tours, et celui de Vaux-le-Vicomte. 

Ensemble à vélo à Paris 

Cette opération lancée par la Fédération Française de Cyclotourisme avait pour but d’encourager la mixité 
dans le cyclotourisme et donc les féminines. De nombreux groupes de cyclos sont venus à vélo des quatre 
coins de l’hexagone pour rejoindre la capitale et participer à une grande parade dans Paris le 1er juin. Des 
clubs essonniens ont accueilli certains de ces groupes venant de Bretagne, du Lot-et-Garonne, des 
Bouches-du-Rhône, des Hautes-Alpes, de Sologne, de Gironde, de Vendée, de l’Orne, d’Indre-et-Loire, 
d’Alsace et les ont encadrés sur leur dernière étape jusqu’à leur hébergement. Ils les ont accompagnés 
aussi le 1er juin entre leur hébergement et la Cipale, point de départ de la grande parade. 

Merci aux clubs d’Athis-Mons, de Ballainvilliers, de Viry-Châtillon, de Massy-Palaiseau, de Chilly-
Mazarin, de Brunoy, de Bondoufle et à l’Amicale Cyclo Sénart qui ont accueilli tous ces groupes. 

Merci aussi aux « staffeurs » qui ont assuré la sécurité d’environ 2500 cyclistes tout au long du parcours 
de la grande parade dans Paris. 

Randonnée Féminines sur un week-end “Toutes à Joigny” les 27, 28 et 29 septembre 2024 

Voyage itinérant sur trois jours. 8 participantes partent de Mennecy à vélo le vendredi matin pour 
rejoindre Armeau, dans l’Yonne, à 120 km. Un 2ème groupe de 5 les retrouve à Armeau le samedi matin 
pour un circuit de 110 km avec, sur le retour, une visite guidée de la cité médiévale de Joigny. Le 
dimanche les deux groupes roulent en commun jusqu’à Cheroy dans l’Yonne et se quittent après le pique-
nique. Le 1er groupe rentre à Mennecy tandis que le 2ème groupe rejoint Armeau. 

Projets 2025  

Pour 2025 nous n’avons pas encore finalisé nos projets. Nous envisageons une sortie sur une journée et 
une sortie sur un week-end. 

Henriette DERUBE 
Joëlle DIVOL 

Josette RENARD-FERNAND 
Jean-Luc LECUYER 

de la Commission Féminines 
 



      
 
 

COMMISSION JEUNES – RAPPORT D’ACTIVITES 2024  

 
 
BILAN DE L’ANNEE 2024 
Il y a 1 an, Jérôme Vovard prenait la fonction de Délégué Départemental Jeunes (DDJ) de l’Essonne avec pour objectif 
de doubler les écoles Jeunes du département dans les 4 ans à venir. Pour cela, un plan de relance a été élaboré et son 
exécution est en cours. Celui-ci se décompose en 2 phases :  

1. L’animation des écoles existantes : des réunions régulières en Visio avec les référents Jeunes, la 
création d’un entrainement interclubs, l’accompagnement au voyage itinérant Bike2Roanne, 
l’accompagnement des jeunes volontaires à la formation ‘Jeunes Educateurs Fédérales’ (JEF), la 
présence des jeunes à l’AG Fédérale, l’achat groupé de roll-up à la fédération. 

2. La concertation avec chacun des clubs existants sur les points suivants : (l’accueil des jeunes, 
l’activité des écoles du 91, présentation des Avantages/Obligations d’une école, retour d’expérience et 
questions/réponses. 
 

Un grand bravo au club ‘Vélo Club Grangeois’ des Granges-Le-Roi pour la création d’une Ecole Française de Vélo en 
cette fin d’année. 

 
En parallèle, dans le but d’approfondir ses connaissances de l’encadrement, Jérôme a obtenu les qualifications 
suivantes : ‘Initiateur fédéral’, ‘Moniteur fédéral’ par la validation des acquis de l’expérience (VAE) ainsi que le 
Certificat de Qualification Professionnel Animateur Mobilité à Vélo (CQP AMV).  
 
 
CRITERIUM DEPARTEMENTAL (CDJC) 
Comme prévu au calendrier, l’édition 2024 s’est déroulée à Yerres. Nous remercions Patrick Perello pour le lien 
administratif et technique avec la commune.  
Les quatre écoles ont été représentées malgré un faible taux de participation (14) et une météo défavorable (pluie dès le 
matin). 
Cette année, nous avions envoyé une invitation à tous les présidents de club du département pour la remise des 
récompenses. 
  
Merci aux 24 bénévoles des écoles pour leur contribution au bon déroulement du critérium.  
 
Le classement : 

Nom Prénom Nom du club 
Pts 

critérium 
Clt 

général 
Clt 

Minime 
Clt 

Cadet 
Clt 

Junior 

FASSY Kylian 03849 - RCN 580 1   1   

WINNING Nolan 05292 - VCS 565 2   2   

BEUNEUX Ronan 03874 - CCLM 560 3   3   

MERCIER Axel 05292 - VCS 560 4     1 

KOELLER Charlie 03849 - RCN 550 5   4   

ROUAULT Tom 05292 - VCS 550 6 1     

LAMBERT Antoine 03874 - CCLM 550 7 1     

MARTIN MARGOLLE Tom 05292 - VCS 540 8   5   

HUMBERTCLAUDE-DO-
NOVO 

Simao 03849 - RCN 530 9     2 

STUNDZE Faustas 03849 - RCN 525 10   6   

BATTISTUZZI Mathis 04448-USM 515 11   7   

FLEURY Alexis 04448-USM 510 12   8   
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LEBON Mathilde 03849 - RCN 485 13   9   

COCHAN Lucien 03849 - RCN 460 14   10   

 
 
 

CRITERIUM REGIONAL (CRJC) 
Il s’est tenu les 22 et 23 juin 2024 à Verneuil-sur-Seine (78). Il y avait 2 épreuves hors normes : Course de pédalo et 
sortie nocturne. 
Trois écoles françaises de vélo essonniennes ont présenté des candidats : 1 CC Linas Montlhéry, 1 USM Marolles-en- 
Hurepoix et 1 RCN La Norville). 
Le résultat : 

Nom Prénom Date Naissance Sexe 
Nbr points 
obtenus 

Catégorie Nom Structure 

BATTISTUZZI Mathis 15/04/2008 M 480 Cadet  USM SECTION CYCLOTOURISME 

HUMBERTCLAUDE  Simao 29/09/2007 M 375  Junior RANDONNEURS CYCLOS NORVILLOIS 

Lambert  Antoine  30/11/2011 M 543  Minime C C LINAS MONTLHERY 

 
 
 
LES EFFECTIFS 
Nous vivons une faible remontée des effectifs et la création d’une nouvelle école. Il est nécessaire d’accepter les jeunes 
dans nos clubs et de former des animateurs. Dès lors qu’il y a un animateur et 1 jeune dans le club, une école est 
possible. Nouveauté 2025, seules la licence famille (avec la présence obligatoire du tuteur légal à chaque sortie) et la 
licence Mineurs-EFV Team (sous la responsabilité du référent Jeunes) sont disponibles.  
 

CLUB 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024 
01921 - AMICALE CYCLO SENART 26 27 26 18 19 11   

03849 – RANDONNEURS CYCLOS NORVILLOIS 51 47 42 43 44 33 22 20 
03874 – CLUB CYCLOTOURISTE LINAS MONTLHERY 26 30 18 13 12 10 10 9 

04448 – US MAROLLES-EN-HUREPOIX       5 8 
05292 - VELO CLUB SALUCEEN 27 13 12 5 12 6 5 10 

07349 - VELO CLUB GRANGEOIS        1 
Total par année 130 117 98 79 87 60 42 48 

 
 
 
SEMAINE REGIONALE  
 Semaine multi activités à Le Blanc (Brenne) du 7 au 14 juillet en pension complète à la base de loisirs de Le 

Blanc : 5 participants de l’Essonne (4 de La Norville et 1 de Linas-Montlhéry). Il y a eu 2 visites extérieures 
(Miellerie, maison du parc), 1 sortie nocturne et 4 demi-journées d’activités hors vélo (escalade, ArcTag, Biathlon 
et Paddle) 

 
SEMAINE NATIONALE ET CRITÉRIUM NATIONAL  
 Critérium National du 8 au 12 mai à Praysac en camping. Antoine L. de Linas-Montlhéry a terminé 2° en catégorie 

Minime VTT. 
 La semaine nationale à Roanne : Bike2Roanne, voyage itinérant avec 2 jeunes essonniens de Lyon à Roanne du 19 

au 24 juillet pendant la Semaine Fédérale  participation financière du CODEP à hauteur de 500€. 
 
EVENEMENTS 2025 
 
 DEPARTEMENTAL 

Pour l’édition 2025, les préparatifs sont en cours et le Critérium aura lieu le dimanche 16 mars à Marolles-en- 
Hurepoix (la ferme, 3 grande rue). Il est ouvert à tous les jeunes licenciés FFCT, âgés de 13 ans dans l’année à 
18 ans dans l’année du critérium dans la discipline du VTT ou de la Route. 

 REGIONAL 
Il devrait se dérouler sur l’un des 2 premiers week-ends de mai 2025. Le département de l’Essonne a proposé 3 
lieux : Mondeville, Igny et La Rochette. 
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 NATIONAL 
Bike Challenge – Critérium du 29 mai au 1er juin à Nans-les-Pins (83-Var) : nouveauté : tous les jeunes sont 
acceptés, même avec aucune participation aux autres Critériums : Camping avec un parc nautique ainsi que des 
activités et des parcours dédiés. 
 

 SEMAINE NATIONALE JEUNES 
Bike Aventure - du 31 juillet au 3 août sous forme de voyage itinérant de Paris à Orléans (45-Loiret) pour 
rejoindre la Semaine Fédérale avec un défilé d’ouverture et une soirée festive. 
 

 SEJOUR REGIONAL JEUNES 
Bike Camp - la semaine régionale en formule SNEJ se déroulera du 05 au 12 juillet à St Jean-De-Chevelu (73-
Savoie) dans un lieu insolite en lien avec l’agriculture et la vie rurale : Randos vélos, visites à thème, baignades 
et animations.  
 

Ne pas oublier pour le renouvellement de licence d’un jeune : Il doit remplir le Questionnaire Santé - Jeunes.  
 

 
 

 
 

Commission Jeunes  



                            
      

COMPTE-RENDU 2024 DE LA COMMISSION FORMATION 

 

Déploiement des formations en 2024 

Le recueil des besoins en formation a été transmis aux clubs essonniens en novembre 2023. 7 clubs 

essonniens ont formalisé leur demande pour leurs licenciés, et 24 licenciés ont exprimé un besoin de 

formations. 

Selon les dispositions prévues dans le référentiel de formation, les formations peuvent être organisées  

 soit par le CoReg (par exemple DIRIGEANTS, MONITEURS…. ),  

 soit par chaque CoDep d’Ile-de-France (INITIATEURS, ANIMATEURS, FORMATIONS 

TECHNIQUES…).  

Ainsi, des participants peuvent s’inscrire à une formation spécifique organisée par un autre CoDep pour 

assurer un nombre suffisant de participants. Tout licencié ayant exprimé le besoin de formation en début 

d’année reste prioritaire au moment de l’inscription.  

Formations pour la qualification d’EDUCATEURS : 

ANIMATEURS CLUB  Formation avec 6 participants du club de Ballainvilliers sur l’équivalent de 2 

jours : 

 4 sessions de 2h en visio-conférence 

 1 journée de mise en pratique 

2 formations validées et 4 en attente du diplôme PSC pour la validation 

INITIATEURS CLUB 3 inscrits  

Formations, d’une durée équivalente à 4 jours, réalisées par le CoDep78 :   

16 h en visioconférence, puis 2 jours en présentiel 

 

Formations techniques (non qualifiantes) : 

PILOTAGE VTT Réalisée en mars 2024 sur la base de BUTHIERS sur 2 jours 

Encadrée par 2 moniteurs diplômés de la base 

Financée à hauteur de 50% par le CoReg 

15 participants inscrits dont 4 participants essonniens (clubs de Saulx-les- 

Chartreux et de Marolles) 

Très bons retours des participants  

  



GPS GARMIN Animation non référencée dans la base de données FFCT sur 1 jour 

Réalisée en mai 2024 à la MDCS de Mennecy 

9 participants  

Contenu : utilisation du smartphone, du Garmin et de l’ordinateur 

Mise en pratique difficile avec le WIFI problématique de la MDCS 

MANIABILITE ROUTE Réalisée en octobre sur 1 jour à Bondoufle 

Encadrée par Laurent Thépault et moi-même 

10 participants 

Exercices sur parking fermé puis sur route 

PILOTAGE VTT 

2ème session 

Réalisée en septembre + novembre 2024 sur 2 jours sur la base de 

BUTHIERS 

Encadrée par les 2 mêmes moniteurs diplômés de la base 

Financée aussi à hauteur de 50% par le CoReg 

13 participants inscrits dont 6 participants essonniens (clubs de Breuillet, de 

Marolles, Bouray-sur-Juine) 

Bons retours des participants 

INITIATION 

MECANIQUE 

Réalisée en octobre à Bondoufle sur 1 jour 

12 participants  

Très bons retours pour l’entretien et les réparations simples (chaînes, 

cassettes, plaquettes ou patins…) 

PERFECTIONNEMENT  

MECANIQUE 

Réalisée en octobre et novembre 2024 sur 2 jours à la MDCS 

9 participants 

Encadrée par Jean-Philippe Neveu (club de Gif-sur-Yvette) et moi-même 

Contenu : l’outillage, les graisses, les dérailleurs, les roulements, les freins à 

disque mécaniques et hydrauliques, les roues, les fourches.  

Bons retours des participants qui ont pu explorer et s’exercer sur la diversité 

des équipements Shimano ou Sram… 

 

  



Déploiement des formations pour l’année 2025 

Un mail a été envoyé fin novembre 2024 aux présidents de clubs essonniens pour recueillir les besoins 

dans leur club pour 2025.  

La priorité de la FFCT pour les formations reste identique. A savoir : 

 DIRIGEANTS pour que les présidents de clubs et responsables soient sensibilisés à leurs rôles et 

responsabilités dans la gestion de leurs clubs ; l’objectif est de faire croître significativement le 

nombre de présidents de clubs ayant suivi cette formation : à fin 2024, seulement la moitié des 

présidents des 57 clubs essonniens actifs a déjà suivi cette formation. 

 ANIMATEURS CLUB pour l’accueil et la contribution à la formation et à l’encadrement de 

nouveaux adhérents et des jeunes dans un club ; l’objectif est de faire croître le nombre des 

licenciés dans le club en intégrant des nouveaux cyclos. 

 

2 formations sont déjà planifiées en 2025 : 

20 janvier 2025 : encadrants du SAVOIR ROULER A VELO : un mail a été transmis à tous les DDF 

(Délégués Départementaux Formation) des CoDep franciliens pour recueillir les besoins dans toute l’Ile- 

de-France. 7 participants se sont inscrits à cette formation. 

Mars 2025 : Perfectionnement au pilotage VTT : nouvelle session prévue sur la base de Buthiers. 

 

 

           Roland LUCQUIAUD  
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COMMISSION PUBLICATIONS – RAPPORT D’ACTIVITES 2024 
OLYMPIADE 2021-2024 

 
 

Pour l’Olympiade 2021-2024, Philippe MARIE n’a pas totalement quitté le CoDep91 en restant coopté le 
temps d’assurer l’intérim des postes qu’il occupait au sein du Comité Directeur en attendant la relève.  
Ce rapport d’activités retrace cette olympiade qui se termine.  
Pour l’Olympiade 2025-2028, ayant été élu au CoDep85, pour les mêmes postes qu’au CoDep91, il est prêt à 
continuer ses missions au CoDep91 (à distance) si aucun successeur ne se manifeste. 
 
INTERNET 
 
Cette commission assure la gestion du site Internet. Depuis sa création en 2005, le site a subi trois évolutions 
majeures pour aboutir à la version actuelle.  
Celle-ci a été mise en place pour faciliter le travail du successeur au poste de Webmestre en fin de mandature 
2016-2020. Philippe Marie est prêt à assister les candidats qui se manifesteront au poste de Webmestre. 

 
OUTILS COLLABORATIFS : 

Les outils numériques mis à disposition par la Fédération ont trouvé leurs utilisateurs. Grâce à son kit 
de communication (https://kitcommunication.ffvelo.fr), la réalisation de visuels pour les manifestations 
en est un exemple. La suite Bureautique de Microsoft permet un échange plus rapide entre les 
utilisateurs. Le télétravail mis en lumière par la crise sanitaire a été adopté par le CoDep91. Ainsi les 
visioconférences Microsoft Teams ont remplacé certaines réunions en présentiel chronophages en 
transport. La Fédération a supprimé les adresses Email @ffvelo n’étant pas utilisées. Pour L’Essonne, 
l’adresse departement91-handicap@ffvelo en a fait les frais faute de titulaire. 
 

SITE INTERNET : 
Philippe Marie, ayant trouvé un assistant éphémère pour la migration a été obligé de continuer seul la 
mission qu’il s’était donné avant de quitter le CoDep91. N’ayant pas trouvé de remplaçant, il continue 
d’assurer à distance la mise à jour du site Web.  
Certains internautes ne trouvant plus les infos qu’ils avaient l’habitude de consulter sur la version 
précédente du site Web, ont obligé le webmestre à recréer certaines rubriques, ces informations étant 
déjà disponibles sur les différents sites de la Fédération via les menus. En 2024, la naissance des 
Bases VTT a permis de compléter la rubrique VTT. La rubrique Tourisme a elle aussi été alimentée en 
contenu, ainsi que la rubrique Pratiquer. La rubrique Vélo pour tous, n’ayant pas d’information à afficher 
a disparu. Un espace destiné aux infos spécifiques pour les dirigeants de clubs a été mis en place. Le 
mot de passe a été communiqué. 
Faute d’être approvisionné en informations, le webmestre glane de-ci de-là des sujets qui pourraient 
alimenter la rubrique Actualités. Si vous avez des infos à diffuser, n’hésitez-pas à les transmettre à 
departement91-webmestre@ffvelo.fr.   
 
 

CALENDRIER 
 

Philippe MARIE s’occupant de ce poste à distance a modifié la méthode d’inscription d’une randonnée au 
Calendrier. 
Auparavant, les renseignements étaient portés sur un formulaire dématérialisé. Ce dernier était retranscrit 
dans un tableau. La mise en place d’un formulaire en ligne a supprimé les étapes de retranscription. Après 
trois années de mise en service, le formulaire en ligne a fait ses preuves. Pour 2025, la formule va être 
reconduite avec une légère évolution.  
 
Il est rappelé que les organisateurs doivent saisir autant de fiches qu’il y a de disciplines.  
Comme tous les ans, cette année encore, il a fallu réclamer à un certain nombre de clubs organisateurs la 
saisie de leur randonnée sur l’Extranet fédéral. Il est rappelé que cette opération doit être effectuée entre 
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la date de la réunion du calendrier en Juin et le 15 septembre. Avec l’insertion de véloenfrance dans le 
site Internet, les randonnées sont automatiquement visibles 24 heures après la validation par le CoDep.  
 
Avec la proposition du Gravel en plus du VTT et de la Route, en 2024, le règlement a été modifié et appliqué. 
 
Merci à Michel LE ROUZIC qui assurait la gestion en présentiel lors de la réunion clubs/calendrier. 
 

 
 
JOURNAL  
 
Le Cyclo Essonnien permet de relater par la publication d'articles, les évènements que le CoDep 91 et les 
clubs essonniens ont organisé ou auxquels ils ont participé.  
Depuis 2020, les réunions du comité de rédaction sont faites en distanciel. C’est une commission qui 
fonctionne très bien sur ce mode de travail. Philippe MARIE assure la mise en page. 
En fin d’année 2023, un sondage a été transmis à chaque licencié essonnien pour connaître leur avis sur le 
journal. Sur 1428 destinataires, seulement 123 réponses. Parmi celles-ci, d’autres sujets non encore explorés 
nous ont été proposés (Mécanique, Gravel, les randonnées dominicales essonniennes). D’autres ont mis en 
lumière que certains licenciés ne connaissaient pas cette publication, car le club ne leur retransmettait pas.  
Disponible en téléchargement sur le site Internet du CoDep91 https://essonne.ffvelo.fr à la rubrique Cyclo 
Essonnien. Jusqu’en 2023, Le Cyclo Essonnien, était transmis aux clubs pour redistribution aux licenciés. En 
2024, suite au sondage, la décision a été prise de diffuser directement aux licenciés.  
Le numéro Eté 2024 annonçait le 25ème anniversaire de cette parution trimestrielle dans son centième 
numéro. Malgré seulement trois parutions en 2020 et 2021 pour cause de crise sanitaire, le journal n’a pas 
cessé d’exister.  
Ce journal est le vôtre, n’hésitez pas à nous faire partager la vie de votre structure. Ceci permet à nos 
partenaires institutionnels de connaître la vie du CoDep et des clubs du département. 

 

Philippe MARIE 

Commission publications 
(Calendrier, Journal et Internet) 



Savoir Rouler à Vélo – Année scolaire 2023-2024 

 

L’année scolaire aura commencé par 
l’école St Aubin à Boissy/St Yon et ses 
2 classes de CM1, comme l’an passé 
dès le mois d’octobre. Les autres 
écoles attendront le printemps pour 
commencer les blocs 1 & 2.  
Ormoy et ses 2 écoles de Pasteur et 
St Jacques, Bondoufle et ses écoles 
de Mermoz, Malraux, Mauriac et St 
Exupéry et Ollainville soit au total 16 
classes et 345 élèves.  
Le bloc 3 sera effectué pour tous entre 
fin mai et début juin, ce qui permettra 
de valider 250 élèves pour ce qui 
concerne le CoDep directement.   

Le club de Marolles de son côté 
réalisera les actions de SRAV auprès des écoles de Marolles, St Vrain, Leudeville et Vert-le-
Grand. Le CS Brétigny assurera aussi son activité auprès des écoles de sa commune, ainsi 
que lors de périodes périscolaires avec le 
prêt de vélos du CoDep. Chilly-Mazarin le 
fera dans son secteur auprès de 
plusieurs écoles de la commune et la 
mise en place au niveau des écoles de 
Ballainvilliers. C’est près de 1000 élèves 
qui auront été formés à la pratique et la 
sécurité à vélo. Cela ne les empêche pas 
de faire, plus grands, des roues arrière 
sur la chaussée, mais là nous n’en 
sommes plus responsables.  

Finalement au niveau du département 
c’est plus 500 élèves validés. 

Il faut aussi féliciter le club de Brétigny 
pour son engagement et le suivi des formations au SRAV qui aura permis de valider 4 
nouveaux référents (après quelques difficultés au niveau de la fédération). Le club de 
Ballainvilliers quant à lui aura formé de nouveaux animateurs qui, la formation SRAV 
effectuée dès début janvier 2025, auront aussi la capacité de faire valider les élèves formés.  

Un grand merci à eux et toutes nos félicitations aux nouveaux intervenants. 

Merci également aux différents intervenants qui continuent depuis maintenant plusieurs 
années à s’investir pour les jeunes.  

          Michel LE ROUZIC 

Bloc 2 dans la cour de l’école 

Bloc 3 devant la piscine de Mennecy avec 1 classe d’Ormoy 



 

  Assemblée Générale du 08 février 2025         

RAPPORT DE LA COMMISSION « VELO POUR TOUS »  

   

Comme en 2023 toujours pas de relation avec le CD Sport Adapté (CDSA). Cette situation pénalise  
l’activité de cette commission avec l’abandon de deux voire trois sorties annuelles avec les IME. Cela 
est dommageable pour les personnes en situation de handicap qui mériteraient une plus grande 
attention. Fort heureusement nous conservons des liens avec le CDH qui, à l’occasion, nous sollicite pour 
lui apporter une aide. 

 

* Sorties VTT avec la Maison d’Arrêt pour Hommes (MAH) de Fleury-Mérogis :   

Comme l’an passé nous n’avons pas pu faire une animation avec la MAH de Fleury-Mérogis la cause 
étant liée aux problèmes internes posés par les détenus ayant pour conséquence l’arrêt des activités 
extérieures. Donc pas de sorties VTT vers les étangs de Vert-le-Grand ou sur les bords de l’Orge, ce qui 
est dommageable car les détenus qui y participaient appréciaient beaucoup ces balades bucoliques. 

Le contact n’étant pas rompu avec les responsables de la MAH, espérons que nous pourrons relancer 
cette activité en 2025. 

* Jeux sportifs des Jeunes Essonniens : Stade Robert Bobin à Bondoufle 

Le mercredi 03 avril participation du CoDep91 avec l’appui du club Handi Roues Loisirs et ses tricycles 
droits. L’animation type Brevet d’Education Routière proposée aux élèves a permis de faire un petit 
rappel aux acquis notamment sur le code de la route. 

Le jeudi 04 avril participation du CoDep91 à l’invitation de l’UNSS et de l’USEP aux jeux sportifs des 
Jeunes Essonniens avec l’utilisation des six VTT 24 pouces du CoDep91. Cette animation auprès des 
jeunes élèves et collégiens se passe toujours dans une ambiance festive malgré les difficultés 
récurrentes au niveau de l’organisation à gérer le flux des groupes. 

* Journée Tous’O’Sport : Gymnase François Ruiz à Breuillet 

Jeudi 20 juin animation avec les tricycles droits du club Handi Roues Loisirs en direction des instituts 
pour handicapés (IME) et des personnes valides, afin que celles-ci prennent conscience des problèmes 
rencontrés par le monde du handicap. Comme chaque année très belle participation et beaucoup 
d’enthousiasme à utiliser ce type de matériel. 

 

 

 



* Journée Verte et Bleue de la Communauté d’agglo Val d’Yerres Val de Seine  

Cette année nous n’avons pas été invités à participer à l’animation de cette journée. Le changement 
de lieu en est la raison principale, car inadapté à la pratique du vélo, mais également pour permettre 
à d’autres associations non présentes les années antérieures d’y participer. Pour 2025 espérons que 
nous pourrons faire notre retour. 

* Accompagnement de déficients visuels de l’IMPro Valentin Haüy à Chilly-Mazarin 

1. Mercredi 31 janvier 2024 : 

              Sortie avec les déficients visuels de Valentin Haüy à Chilly-Mazarin : 2 groupes de 3 tandems, 
6 jeunes concernés (Christian Proponet). 

2. Mercredi 22 mai 2024 : 

              Sortie tandem (Christian Proponet). 

3. Mercredi 03 juillet 2024 : 

              Sortie avec 3 tandems, 18 km le long des berges de l’Orge. Départ de St Michel-sur-Orge 
jusqu’à Arpajon, puis retour (transport minibus de Chilly à St Michel) (Christian Proponet). 

4. Mercredi 23 octobre 2024 : 
 

             Accompagnement de six jeunes déficients visuels de Valentin Haüy à Chilly-Mazarin (Christian 
Proponet). 

 

 OBJECTIF 2025 : En ces temps où une prise de conscience sur le monde du handicap apparaît, les Jeux 
Olympiques à Paris en attestent, il serait souhaitable que cela ne reste pas une parenthèse enchantée 
et que les différents acteurs de l’Essonne (CDSA, CDH, CD91) puissent nous proposer de participer à 
des journées entièrement consacrées aux personnes en situation de handicap. Le souhait du CoDep91 
est de réaliser ces animations avec les clubs essonniens. Renouer enfin le contact avec le CDSA afin de 
relancer notre partenariat. Inciter les clubs à œuvrer par eux-mêmes pour proposer au niveau de leur 
commune des actions en direction des jeunes, des personnes en situation de handicap, sans oublier 
bien sûr les féminines. Le vélo est accessible à tous, ne laissons personne au bord du chemin… 

 

                                                                                                                           

Patrick PERELLO 



             

        Commission Tourisme 

      Compte-rendu d’activités 

 

Bilan de l’année 2024 

La principale activité aura été de maintenir les liens avec les communautés de communes du 
Dourdannais (CCDH) et des 2 vallées (CC2V) à Milly-la-Forêt.  

Les opérations Vivons Vélo prévues ont été annulées, car AG2R principal partenaire de 
l’action a supprimé son partenariat, induisant de ce fait l’arrêt des opérations envisagées. 

Nous avons aussi participé à l’accueil des groupes provinciaux qui sont passés sur notre 
département à l’occasion de « Ensemble à Paris 2024 ». Merci aux clubs supports qui ont 
accompagné les groupes jusqu’à la Cipale le dimanche.  

L’inauguration de la base VTT de Milly-la-Forêt aura été l’occasion de mettre en valeur le 
patrimoine local, en proposant en partenariat avec le collectif « Osez le Vélo » de Milly une 
randonnée découverte l’après-midi.   

L’autre grosse opération aura été de mettre en place le week-end de La Ligue à Vélo au 
départ de Milly-la-Forêt en collaboration avec le Comité Régional Ile-de-France FFCT 
(CoReg).  

Enfin, une autre partie de l’activité aura été d’être en soutien de la commission VTT pour les 
bases VTT de Milly et Dourdan, en assurant la mise à disposition des circuits pour le site 
fédéral Vélo en France.  

Relations avec Essonne Tourisme (ex CDT)  

Nous sommes toujours partenaire d’Essonne Tourisme et avons dans ce cadre tenu un stand 
au stade Robert BOBIN lors de la journée de la Flamme en Essonne. Nous avons ainsi pu 
rencontrer quelques personnes et aborder le côté pratique du vélo sur le département. Le 
point le plus souvent soulevé a été la sécurité de la pratique, nombreuses personnes ayant 
peur sur la route se tournant vers le VTT et recherchant des itinéraires sécurisés tout en 
regrettant le peu de pistes cyclables.  

Randonnée permanente Gâtinais Hurepoix 

Cette randonnée n’aura pas eu beaucoup d’attrait en 2024, malgré le côté touristique qu’elle 
propose. Il est également noté la très faible participation des clubs aux randonnées 
permanentes de Bondoufle et de Viry-Châtillon.  

Week-end Ligue à Vélo 

Ce week-end du 31 août et 1er septembre s’est passé sur le secteur de Milly-la-Forêt. Des 
parcours route et VTT étaient proposés. Bonne affluence le samedi sur les 2 pratiques pour 
découvrir la vallée de l’Ecole au nord de Milly avec passage par la verrerie de Soisy/Ecole. Le 
dimanche nous avons regretté l’absence des VTTistes qui de 10 préinscrits se sont retrouvés 
à 3, dont les 2 encadrants prévus pour la sortie. Les routiers quant à eux ont fait une 
escapade vers Barbizon et Chailly-en-Bière avec retour par les châteaux de Fleury-en-Bière et 
Courances.  

 

 



Objectifs 2025  

La commission continuera à assurer les relations avec les Communautés de Communes des 
bases VTT et autres, afin de garantir la bonne gestion de ces bases en relation avec la 
commission VTT, ou de valider des plans vélo selon le cas.  

Il faudra continuer à vérifier les parcours de la randonnée permanente et gérer les inscriptions, 
comme s’assurer de la validité des circuits Route et VTT afin d’avoir les parcours sur Vélo en 
France à jour, voire en proposer d’autres pour augmenter notre couverture territoriale. 

Si cela existe, participer avec le Conseil Départemental aux week-ends Tous au Sport ou Sport de 
Nature en proposant des cyclo-découvertes. 

 

 

         Michel LE ROUZIC 
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COMMISSION VTT 2024  
 
 
 
RELATIONS AVEC L’ONF   
 
Les contacts avec l’Office National des Forêts (ONF) ont repris au niveau fédéral dans le 
cadre de la convention nationale depuis 2 ans. Depuis 2 ans, nous n’avançons pas…. L’ONF 
traîne des pieds : sa dernière proposition est de discuter avec toutes les fédérations de 
sports de nature, ce qui a été fait cette année 2024.  Les quelques réunions ont eu pour but 
de converger par rapport au problème de facturation par l’ONF des clubs organisateurs de 
randonnées. Ce dossier n’est pas encore réglé, faute de volonté affirmée de la part de 
l’ONF. On peut espérer la signature d’une charte entre l’ONF et les fédérations des sports de 
nature en 2025. 
 
Scoop en date du 17 décembre 2024 :  
M. Michel Savin, sénateur, a attiré l'attention de Mme la Ministre de l'Agriculture, de la 
souveraineté alimentaire et de la Forêt sur la reconnaissance par l'office national des forêts 
(ONF) des missions de service public des fédérations sportives de pleine nature.  
Ainsi, selon la réponse du Ministre de l'Agriculture et de la Forêt, l'objectif est de rédiger 
dans les prochains mois une convention-cadre entre le CNOSF et l'ONF qui servirait de 
cadre aux conventions bilatérales élaborées entre l'établissement et chacune des fédérations 
de sport de pleine nature.  
Cette convention énoncera des dispositions communes telles que les modalités relatives aux 
autorisations, l'accès gratuit aux forêts domaniales, les frais d'instruction des demandes de 
réalisation d'une manifestation sportive établis selon une grille nationale et, le cas échéant, le 
principe d'un devis/facturation en cas de prestation supplémentaire de la part de l'ONF. 
Vous pouvez retrouver la réponse à la question écrite dans le JO Sénat du 10/10/2024 - page 
3774 et dans celui du 12/12/2024 - page 4820. 
Espérant que cette position très claire du Ministère de l’Agriculture et de la Forêt aidera à 
faire avancer ce dossier brûlant pour l’avenir de notre discipline sportive… 
 
 
BASES VTT  
 
L’objectif est d’avoir des bases VTT (points d’accueil de 
VTTistes) réparties sur le département, afin de les relier 
entre elles pour former un Tour VTT de l’Essonne. 
Concernant les créations des bases VTT, les résultats sont 
les suivants :  

  Forêt de Sénart : un travail entrepris depuis 4 ans 
et qui a vu sa concrétisation en 2023. Le balisage 
de 2 circuits a été fait par le club AC Sénart, qu’ils 
en soient remerciés. L’homologation a été validée 
par la Fédération. On rencontre des soucis 
importants d’incivilités : débalisage, arrachage des 
poteaux…  On a donc opté pour un balisage de 2 
circuits uniquement, la trace gpx est disponible pour les circuits autres que famille 
(avec accord de la Fédération). L'inauguration a eu lieu le 7 octobre 2023. 

  Dourdan : (ville et base de loisirs) et Saint Chéron : les contacts fructueux avec 
Dourdan Tourisme ont permis de rapidement converger et nous avons pu réaliser 
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l’inauguration au Val Saint Germain le 15 avril 2023 (balisage réalisé au 1er trimestre 
2023). 

  Milly-la-Forêt : des contacts très ouverts, en collaboration avec la commission 
Tourisme, ont lieu avec l’Office du Tourisme, la ville et le Parc Naturel Régional du 
Gâtinais Français. Les hébergeurs sont moteurs. 8 circuits ont été définis, 4 sont 
balisés (circuits famille) et 4 circuits avec fourniture de traces GPX. La visite 
technique de la Fédération a été faite et la convention est signée. L’inauguration a 
été réalisée le 15 juin 2024. 

  Etampes : les discussions n’avancent plus…Les changements successifs de 
directeur à la base de loisirs UCPA d’Etampes ne font pas avancer le projet aussi 
rapidement qu’espéré. Par ailleurs, les collectivités (ville – communauté – office du 
tourisme) ne donnent plus signes de vie….  

En conclusion, le bilan est très positif : 3 bases inaugurées sur 4. On peut retrouver tous les 
circuits sur le site VéloEnFrance. 
Le fait de ne pas avoir de base à Etampes est regrettable, mais ceci ne remet pas en cause 
le Tour de l’Essonne. 

 
 
 

TOUR DE L'ESSONNE VTT 
 

Pour rappel, le Tour de l'Essonne correspond à la liaison des bases entre elles. 
Mon prédécesseur, Philippe a déjà mené un travail qui permet d’envisager un parcours 
d’environ 200 kilomètres.  
Cet itinéraire a été en partie reconnu par Michel Le Rouzic en 2024 et sa réalisation 
complète est à court terme, mi 2025 au plus tard.  
 
 
FONCTIONNEMENT 
 
Depuis le début de l’Olympiade, l’activité de la commission était centrée sur la création des 
bases VTT et leur mise en réseau pour aboutir au Tour VTT de l’Essonne.  
Par contre, la relation de proximité avec les clubs VTT et la dynamisation de l’activité ont été 
passées sous silence, mais en accord avec le bureau. 
Jérôme VOVARD du club de Marolles a rejoint le comité et se propose d’assurer cette 
mission. Il a déjà organisé une première réunion avec les clubs intéressés en novembre ; 
cela a débouché sur des propositions d’actions pour 2025. Une nouvelle dynamique autour 
du VTT et du gravel se met en place pour l’année à venir. 
Un remerciement à la commission tourisme et à Michel Le Rouzic pour son implication dans 
ce dossier, ainsi qu’à Baptiste Dupuy, chef de projet VTT à la Fédération et qu’à Zyta Bosa, 
responsable de la numérisation des circuits. 

 
 
 

Christian PROPONET 
. 


